

# El Eco de Cartagena

Órgano de la Prensa del Estado de Murcia y de la Región de Levante

## Cruzada Moralizadora

18.ª expedición de los jóvenes

También la juventud católica se alistará en esta Cruzada moralizadora, contribuyendo a medida de sus fuerzas a su feliz éxito; haciendo ver que todavía hay jóvenes en Cartagena que guardaremos la educación y la moral que de nuestros cristianos padres y maestros aprendimos.

Porque esos espectáculos que en su principio no tenían otro fin que moralizar, han degenerado en un modo de vida que destruye la moralidad, con los medios más eficaces y rápidos de la actualidad.

Las obras dramáticas hoy día se moralizan, inspirando el amor a la virtud, hoy con sus groseras obscenidades son las características más características de la escuela del vicio.

El cine que es aún el vehículo que transporta a los niños los vicios y las costumbres más nocivas de las clases bajas de la sociedad.

Si todos los jóvenes de la sociedad moderna concibieran las delicias de la moral cristiana, pronto desaparecerían los vicios que las conocen; porque la generalidad de los padres no se preocupan más que de la educación intelectual de sus hijos, descuidando la educación moral y religiosa.

Yo creo que es otro el objeto de esta Cruzada moralizadora, que es a conocer el valor de la moral cristiana, y así conociendo aquí, sea esta amada, sea por todas partes, y al mismo tiempo, reparar el edificio del espíritu religioso en ruinas, recordando al efecto a todos los cristianos que nos da la Iglesia el ideal eterno de que el bueno al morir nace en el cielo.

¡Animo, que juventudes católicas! Ya por mi parte me alistó en la Cruzada y

os requiero a que hagéis otro tanto, almatendos desde estas columnas, a semejanza de lo que en otro tiempo hizo el patriótico A. Osede de Mostoles. La moral cristiana perece víctima de la partidía del sensualismo. ¡Jovenes católicos, acudid a salvarla!

Antonio García Sánchez

## De Sociedad

Los que viajan —Tenemos el gusto de participar a nuestros lectores que Madame Santos, afamada modista de sombreros de la Corte, llegará a esta capital el próximo día 20 hospedándose en el Gran Hotel, acompañado en sus valones una elegante colección de sombreros, la última creación de la moda en París en la presente estación.

—Ha marchado a Los Alcázaros y San Javier el Ingeniero de la Sociedad «Unión Eléctrica» don Modesto Córdoba.

—Ha llegado a esta procedente de Murcia nuestro amigo el procurador de los Tribunales don Francisco Narbona, acompañado de su distinguida esposa doña Dolores ha llegado a esta ciudad don Alfonso Martínez Espares.

De la Corte donde tiene su residencia ha regresado nuestro amigo don Enrique Gómez Quiñes, acompañado de su distinguida esposa y de su sobrina la señora doña Gómez Jorquera.

—En el correo de hoy ha salido para Madrid y otras poblaciones de Andalucía don Joaquín Díaz Zapata con su esposa y su encantadora sobrina Soledad Doggio.

## Notas varias

Ha aprobado el cargo de agente de Vigilancia en los exámenes que se celebran en Madrid, el que era Vigilancia con planilla don José Uroa. Enhorabuena.

## Enfermo

Se encuentra enfermo, el teniente coronel de Infantería de Marina don Mónico Minguet, al que deseamos un pronto restablecimiento en su dolencia.

## FOTOGRAFIA

Elegante y distinguida saldrá V. y sus niños retratándose Casa de Casau. Esta garantiza todos los trabajos. Ampliaciones desde 7 pesetas. Osuna 3.—Cartagena

## Crónica

La alegre tana escolar de nuestro colegio, aquellos estudiantes que ya dejaron su pantalón corto y su marisaca, jugando y corriendo por la plazoleta de Santa María, aquellos chiquillos que esperaban a facilitaban a los escolares del año para que desearan jugar, hoy son los promovedores de ella, formando el cordón en la puerta de la Escuelas para no dejar entrar a los demás, que hoy son los huérfanos y desamparados de la guerra.

grado estadístico de Química don José María Paig se tomaba un disgusto diario por no poder maniohrar con los aparatos que indicaba la lección. Solo teníamos unas probetas, unos embudos y unos cuantos tubos de ensayo y de elementos para producir los precipitados nada!

Para desfogarse de disgustos. En esta ocasión un lamento sentimental del cronista que durante unos instantes ha estado entre esos escenarios y han venido a su cerebro escenas de años pasados que no vuelvan. Y al tornar otra vez a la vida que vivimos ha sentido la nostalgia sentimental del tiempo ido.

R. Canete Arroyo

## MODAS

### Casa Pampló de Valencia

Gran exposición de trajes, abrigos y pieles para señora y niña. Lanería, sedería terciopelos y todos los artículos de gran moda para la presente temporada. Tulle para novia; alfombras y cortinas de tul y terciopelo. En el Gran Hotel del 28 de Octubre al 12 de Noviembre.

## Teatro Principal

Antes de nada, sirva, no solo a las empresas, sino a patente al público, que al algo es de agradecer, por la voluntad con que escribo estas crónicas, debe merecer la gratitud los directores de la prensa, que tan cariñosamente acogien mis escritos, pero nunca creer que yo trate de adornar mi cuerpo con las plumas de un pevo real, lucientes y bellas, cuando no conserva mi carta de carnet alguno de periodista, y por ello, solo puede considerarme como uno de los muchos eventuales colaboradores con que cuentan los diarios. Quede sentado, que si no fuese por la autorización de los directores yo no podría recibir ni una línea, de modo que los aplaudemos para ellos, puesto que ellos lo merecen.

Para los atrevidos que refiriéndose a mí, alardean de sabios, mis mayores respetos... para los que emplexan y orsen en el periodismo, mis leales aunque humildísimos consejos, y mi incondicional colaboración llena de la fe precisa que les alienta... y para los que tratan (castroamente) de desmerecer mi labor literaria, una cúpula de madurez nacida de mi sencillo corazón, ya que nada soy en estas tan empañadas, que lacoloras y tan delictivas.

Desde la calle, en el vestibulo de teatro, vi anochecer mar de fotografías, reflejos todas de pasajes y escenas de faturos estrenos, todo no es más, que el fruto de unas ilusiones que se esperan van constituyéndose en realidades... y la empresa va «vienti» un popo» por el camino del éxito... la vida de sus proyectos cinematográficos adelanta con la perfecta seguridad de que arribará a feliz puerto, esto es; que al concebir y realizar, ve en el lienzo del cine de la vida el reflejo del apaisado lisonjero con que soñaba. Como «Carpenter» estrenará muy pronto se me ocurre preguntar: ¿Verdad que vosotros cuando contemplais una situación horrible, no por la

## GARCIA Y PEDRENO Almacenes de Santa Maria Tejidos y novedades AIRE SI INTERESA

Esta nueva casa quedará abierta en el presente mes de Octubre ofreciendo al público en general un famoso surtido en artículos, para Señora y Caballeros a precios muy económicos.

Muy importante para todos ¿Quiere U. viajar en los Tranvías gratis? ¿Quiere U. jugar a la Lotería Nacional gratis? ¿Quiere U. jugar a la R. de la Casa del Niño gratis? ¿Quiere U. sentirse en las sillas del Moile gratis? ¿Quiere U. visitar todas las noches el Teatro Circo gratis? ¿Quiere U. leer todos los días la prensa en general gratis? Lo conseguirá conservando todos estos billetes y demás papeletas que en estas se anuncian, que en los almacenes indicados se toman por su valor, admitiendo el bilé por objeto en las compras que haga.

tragedia que envuelve, sino por el arrojó al iniciarla, no os considerate incapaces de haberos decidido a ser su protagonista? No enjuiciate, a veces, creyendo una reconstrucción del pensamiento por medio de muñecos de trapo, lo que os aterra el alma y que refleja el lento del aparato luminoso que os acompaña?

Cellar es de sabio: lo dijo una alta mentalidad filosófica; la humanidad que aliena se estufa; la que habla y yerra inocente... pero, como la humanidad a la humanidad que queda.

Tengamos presente, que muñecos de trapos no podrien con propiedad representarnos «Carpenter».

Y cuando reflexionais viádoisla proyectar os seguiré preguntando.

## Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena. Servicio permanente. Calle del Carmen núm. 43. Frente a la calle de Canalejas.

## PENSAMIENTOS

Para «EL EGO DE CARTAGENA» Los amigos del vicio no sirven para nada. Solo dura la amistad en tanto existe las copas el vino o el aguardiente.

El título de hombre de Mundo, solo puede dársele a la persona que mejor sabe hacerse cargo de las cosas.

Los hombres inútiles de alma y espíritu son bulios negros con quienes tropazamos a cada paso, para mayores dificultades en la vida.

El hombre que no produce, nada lleva su muerte.

Por lo general los hombres marchan por el mundo despreciando y perdiendo vidas, y cuando llegan a la impotencia, viene la humillación pluriendo caridad.

La crítica es un reptil tan venenoso que hasta en las ideas más perfectas y hermosas de la naturaleza, muerde y deja su veneno.

El mundo le arreglan algunos hombres pegando puñetas sobre sus mosas.

Muchas gentes creen que las comunidades religiosas con una colectividad

de Vagos. Es un gran error. Se imponen unas obligaciones difíciles de cumplir por aquellos que las critican.

El odio al capital es la evidencia de carecer de talento y condiciones para poseerlo.

Es difícil encontrar dos hombres que piensen de igual modo. Los cerebros humanos no se entienden.

El hombre que por mujer tiene una ignorante, padece una incomodidad más molesta que el abrir y cerrar libros.

La notable diferencia que se advierte en el numero de hombres buenos y los que no lo son, consiste en que la humanidad necesita valerse de una gran masa insana, para vivir y salir adelante.

El abismo en que puede caer un jugador, es imposible de calcular en profundidad.

Derrotas que en su vida son un hombre muy desgraciado, sigue siendo después de su muerte, por que ignora su inmortalidad.

Hay poblaciones que se padecen en sus costumbres y apestan a mucha distancia.

El hombre que se sabe genitor el sustento honestamente, siempre está contento en el mundo.

La situación más triste para un hombre, es notar cuando estás en su casa, que ha producido disgusto en su hogar.

Para pensar en nuestra insignificancia, penetremos en un cementerio.

Los ofrecimientos incondicionales, hacen siempre expostados y con fuertes apretones de manos. Cuando se necesita valerse de ellos, se sabe que el ofrecimiento fue, nada más que un rasgo de educación, mal aprendido.

## Nuevo Alcalde

Ha sido nombrado Alcalde de R. O. el concejal liberal de este Ayuntamiento, Don Salvador de Lamo,